

Zeitschrift:	Nachrichten / Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare = Nouvelles / Association des Bibliothécaires Suisses
Herausgeber:	Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare
Band:	- (1935)
Heft:	42
Rubrik:	Genève : Bibliothèque publique et universitaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

5. Surtout un Bibliothec[aire] doit posséder les langues vulgaires et savantes, au moins les langues Grecque & latine; il est encore mieux quand il joint à cette connaissance, celle des langues orientales, il doit être savant dans la critique, connoître les meilleurs auteurs sur toutes les matières, être bien instruit de l'antiquité prophane & ecclesiast[ique] de l'histoire moderne & de la géographie, savoir discerner s'il le peut l'âge & la bonté des MSS. & des diplomes de tous les pays, au moins de ceux qui sont écrits en latin & même en grec. Il est obligé de connoître les meilleures éditions & la rareté des livres qui ont paru depuis l'invention de l'imprimerie, enfin être au moins initié dans la connaissance de l'histoire naturelle & des médailles... Un Bibliothec[aire] doit lire exactement les journaux pour y apprendre à connoître les ouvrages modernes. »

Certes, notre homme n'a rien inventé de transcendant dans son programme minimum. Mais telles de ses recommandations restent utiles à méditer, à savoir cette «figure un peu revenante» celle du «caractère lisible» (tout à fait la «library hand» des Anglais !) et enfin le conseil relatif à l'information bibliographique, toujours vrai.

Voici qui est fort différent des élucubrations psychotechniques dont les *Nouvelles* nous faisaient part il y a quelques années*). Les modestes considérations de notre prédécesseur — il devait porter perruque, robe et rabat — ont au moins le mérite de l'expérience !

Auguste Bouvier.

Genève. Bibliothèque publique et universitaire

A l'occasion du quatrième centenaire de la Réformation, la Bibliothèque a organisé une exposition relative aux événements qui ont préparé l'adoption de la Réforme à Genève.

Une autre exposition illustre la commémoration du bi-millénaire de la naissance d'Horace, fêtée par les latinistes de langue fran-

*) Wie man über den Bibliothekarberuf spricht und schreibt, von C. Schwarber; Bibliothekdienst und Psychotechnik, dans les « Nouvelles » de mars, avril et juin 1931. (Réd.)

çaise réunis à Genève les 9 et 10 juin. Plusieurs bibliothèques suisses ont aimablement collaboré à cette exposition par le prêt de manuscrits (provenant de Berne, Einsiedeln et St-Gall) et d'imprimés.

Les travaux de diplôme suivants ont été présentés à l'Ecole d'études sociales (section de bibliothécaires), au mois de juin :

Mlle J. Grumbach. Choix de livres destinés à compléter la Bibliothèque de la Maison du Peuple de la Chaux-de-Fonds.

Mlle A. M. Lacroix. Bibliographie des éditions de la Société typographique à Berne (1758-1820).

Mme A. Schule-Courvoisier. Catalogue des livres imprimés et édités à Neuchâtel (1534-fin du XVIII^e siècle).

Mlle Marion Yung. Bibliographie cartographique, fragment d'un catalogue rédigé pour le compte et sous la direction du Département des cartes de la Bibliothèque centrale de Zurich.

Zürich. Zentralbibliothek

Auszug aus dem Jahresbericht 1934)*

(Die Zahlen für 1933 in Klammern)

Zuwachs : 8094 (7179) Bände, 13 333 (14 275) Broschüren, 1248 (1548) Amts- und Vereinsdrucksachen, 94 (426) Handschriften, 274 (208) Blätter, Porträts und Ansichten, 1570 (376) geogr. Karten, 271 (8029, davon 8000 photogr. Platten) Münzen und andere Gegenstände.

Zuwachsverzeichnisse der zürcher. Bibliotheken: Es erschienen 7 (5) Hefte mit 8247 (5516) Titeln.

Personalausgaben (inbegr. Hilfskräfte, Buchbinder und übriges technisches Personal, jedoch ohne Personal für Hausreinigung, ohne Versicherungsbeiträge der Bibliothek und unter Anrechnung des 5%igen Gehaltsabbaues seit 1. Mai 1934): 195 941 Franken (195 532).

*) Der Bericht wird erst mit demjenigen über das Jahr 1935 zusammen im Druck erscheinen.